

OFICINAS:  
San Roque, 29, MAHON.

# El Grano de Arena

ABONO:  
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo  
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA  
CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo  
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 56

SÁBADO 25 DE ABRIL DE 1896

AÑO II

## —SUMARIO—

I. Evangelio de la Dominica.—II. La secta maldita, por E.M.—III. Tijera.—IV. La Semana.—V. Miscelánea.—VI. Sección oficial.—VII. Registro civil de Mahon.—VIII. Boletín religioso.

## EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del Evangelista S. Juan, cap. XVI, vers. 11 al 22

“En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después, en resucitando me volveréis á ver, porque me voy al Padre. Al oír esto algunos discípulos se decían unos á otros: ¿Qué nos querrá decir con esto: dentro de poco no me veréis, mas poco después me volveréis á ver, porque me voy al Padre? Decían pues: ¿Qué poquito de tiempo es este de que habla? No entendemos lo que quiere decirnos. Conoció Jesús que deseaban preguntarle y díjoles: Vosotros estáis tratando y preguntándoos unos á otros porqué habré dicho: Dentro de poco ya no me veréis; mas poco después me volveréis á ver. En verdad, en verdad os digo, que vosotros lloraréis, y plañireis, mientras el mundo se regocijará: os contristaréis, pero vuestra tristeza se convertirá en gozo. La mujer en los dolores del parto está poseída de tristeza porque le vino la hora; mas una vez que ha dado á luz un infante, ya no se acuerda de su angustia con el gozo que tiene de haber dado un hombre al mundo. Así vosotros al presente á la verdad padecéis tristeza, pero ya volveré á visitaros, y vuestro corazón se bañará en gozo: y nadie os quitará vuestro gozo.”

## COMENTARIO

*En verdad, en verdad os digo: Que vosotros lloraréis y gemiréis, mas el mundo se gozará, etc.*—Tal es la suerte del cristiano; pero por una parte los hombres no quieren sufrir nada, por otra quieren entrar en todas las fiestas del mundo y tomar parte en todos sus goces. Romped, pues, las páginas del Evangelio en donde está escrito: El mundo se alegrará y vosotros no cesaréis de llorar. Si nosotros tomamos parte en los goces del mundo, es de temer que un día tomaremos parte también en sus gemidos. Lloremos más bien, mientras que el mundo está alegre, para alegrarnos después cuando empiece á

derramar lágrimas. Lázaro al salir de esta vida fué recibido en triunfo en el seno de Abraham, y el rico malo fué sepultado en un estanque de fuego. He ahí la alternativa que compensa los males y los bienes de esta vida; es preciso elegir... Si se os priva de los bienes y honores del mundo, consolaos, pues en el cielo os esperan otros goces y otros honores.

(Tertuliano.)

## LA SECTA MALDITA

Maldita seas, secta infernal, sinagoga de Satanás; maldita eres y serás maldita; y tu nombre aborrecible es nombre de perdición temporal y eterna ignominia!

—Engendrada fuiste en el odio á Cristo-Jesus; y los deicidas son tus miembros más activos, y maestros incansables de toda iniquidad; ¡maldita seas!

—El blasfemo, y el judío, y el hipócrita, y el falsario es siempre tu socio y mejor amigo; y el pueblo deicida aborrecible propaga tu nombre unido con el odio á Cristo.

—El apóstata, y el vicioso, y el infame hallan siempre en tu seno maldito acogida y decidida protección; y á tu sombra vive el ambicioso y el lascivo sin freno racional; ¡maldita seas!

—Tu ley es ley del odio al Redentor divino y á la grandeza de sus obras; y el rencor, y la venganza, y el despecho animan tus operaciones.

—El incauto que cae en tus garras resulta malvado y pervertido; pues la traición, y el engaño, y la falsía son tus virtudes predilectas; ¡maldita seas!

—Tu astucia y tu ingénita maldad cambia los nombres á las cosas y operaciones; y tus palabras, y tus declaraciones, y tus dichos son des-

mentidos por la maldad de tus hechos.

—A tu sombra nace y con tu aliento vive la iniquidad en sus múltiples maneras; y tu corazón y tus entrañas mantienen odio cobarde, y satánico, y eterno á las obras de Cristo-Dios; ¡maldita seas!

—Tu moral es la ley de la impiedad y de la mentira, y las regias de tus costumbres son aliento á los malvados y criminales.

—Y el desorden, y la confusión, y la anarquía son tus leyes de gobierno en todas partes; así lo dice la historia de tus operaciones; ¡maldita seas!

—Tu Dios es el maldito rey de los precitos, el inmundo Lucifer; y el G. A. un nombre infame con que cubres tu hipocresía; y el odio á la verdad es la sávia que da vida á tu existencia.

—Tus virtudes son la glorificación de la carne y de sus inmundos apetitos: y el incienso que se quema en tus altares es la memoria del deicidio, ¡maldita seas!

—Y tus oraciones y tus plegarias y tus ritos son insultos y dicterios y blasfemias contra la fe santa; y tus cantos y tus himnos son inspirados por Satan.

—Tus juntas y tenidas y contubernios son conspiración viva y permanente contra Dios y contra el hombre; y tus acuerdos y tus leyes aríete demoledor de la sociedad.

—Los símbolos de tus ceremonias y tus toques muestra son del espíritu satánico que te anima, y la espada y el puñal del asesino instrumento que te denuncian; ¡maldita seas!

—En tus entrañas no halla albergue idea noble ni pensamiento levantado; y tu corazón es á manera del abismo que arroja olor al crimen; tu historia te condena.

—La Religión y la patria y la familia se horrorizan de sólo oír tu nombre execrable; y el amor y la dulzura y el entusiasmo santos mueren al contacto de tu aliento; ¡maldita seas!

—Tu Religión es el culto al inmundo Lucifer, y tus virtudes son los vicios que él inspira; odio á Dios, odio á su Madre benditísima, odio á su Iglesia, odio á sus ministros fieles, odio á sus santos, odio á sus virtudes, odio y siempre odio,

esa es tu vida, ¿lo negarás; secta maldita? ¡Así lo cantan tus poetas!

—Tuyas son las leyes del robo y la rapiña, y el degüello, y la profanación, y el escándalo, y la burla de todo lo santo; y á las víctimas de tus iniquidades las llamas «tiranos y opresores.»

—De tus entrañas salen los sicarios y los verdugos de la inocencia, y las sectas oportunistas para la ejecución de tus planes, por tí viven y á tí vuelven, después de cumplida su misión; ¡maldita seas!

—La moral y la virtud y el heroísmo y la caballerosidad son nombres vanos en tus labios de perfidia; y los hechos de tu sucia historia te delatan sin apelación ni dudas.

—El amaño y la intriga y la calumnia son prendas que te señalan y denuncian sin pudor; y en tus antros y en tus templos satánicos se fraguan los planes de iniquidad; ¡maldita seas!

—El odio á la Eucaristía, y el insulto, y el sacrilegio, y la profanación y la venganza, son lecciones en la escuela de tus antros; y el crimen de lesa divinidad es la plegaria que sale de tus labios.

—La persecución al culto del Dios vivo, y el robo de sus propiedades, y la profanación de sus adorables misterios, y la destrucción de su ley santa, son tus delicias y tus satánicos recreos; ¡maldita seas!

—La patria en tus labios es nombre vano y sin sentido, y sólo la pronuncias para el logro de tus planes; y el amor y entusiasmo que ella engendra no es conocido ni respetado en los antros de tus templos.

—El espíritu judío que te dirige entregó la patria á un extranjero y á un verdugo; y sus huestes corrompidas y protegidas por tus miembros sembraron la desolación y la muerte; ¡maldita seas!

—El suelo hermoso de la patria está sembrado con la sangre de tus traiciones; y sus tesoros, y sus joyas, y su honor dilapidados fueron en tus ventas y tus orgías.

—Los trastornos, y motines, y traiciones y venganzas que asolaron el bienestar de la patria, obra tuya son; y las lágrimas, y dolores y angustias que ahora sufre, fruto son de tus odios y

tus rencores; ¡maldita seas!

—La desmembración de sus hermosos territorios y la pérdida de su grandeza, tú las hiciste; y en tus ventanillas y en tus templos se fraguaron la ruina y los odios á la patria amada.

—Las rebeliones y las sediciones contra el poder legítimo, preparadas fueron y ejecutadas por tus socios y tus miembros; y el robo de sus tesoros y la propaganda del desorden, obras tuyas son; ¡maldita seas!

—¡Y el luto que cubre á la patria, y el llanto que exhalan las madres, y la muerte que arrebató á sus hijos, y el odio que nace entre hermanos, obras son de tus intrigas.

—Los hijos rebeldes y traidores á la fe y á la honra de la patria, discípulos son de tus enseñanzas; y el encono y el odio que respiran, de tí lo aprendieron; ¡maldita seas!

—Las entrañas de Satán son tus entrañas, y sus deseos son tus deseos; él es tu director y tu maestro; el odio profundo á Dios y á su ley purísima es el alma de todas tus operaciones. Así lo enseñan tus historias; ¡maldita seas!

—La destrucción de la sociedad y su ruina es el blanco de tus planes destructores y tus fines depravados, y tus alegrías y tus gozos la desolación y la muerte.

—El inmenso latrocinio de la Iglesia, y las estafas incontables del Panamá, y las depredaciones y robos de Italia obra son de tus miembros y tu ley; y la ruina de las naciones tiene origen en tus tramas; ¡maldita seas!

—La institución del divorcio caprichoso, y la destrucción de la familia, y la desolación del hogar, y la ruina de la infancia obra son de tus proyectos y tus doctrinas; y la vida sin patria y sin hogar, y sin Dios y sin ley es un principio de tu escuela.

—La persecución del matrimonio, y la ley de la barraganía y la lascivia concebidas fueron en tus templos de iniquidad; y la prostitución y la esclavitud de la mujer es el alma de tus costumbres; ¡maldita seas!

—El nombre dulcísimo de madre y el nombre nobilísimo de esposa desaparecen á la luz de tus fatídicas antorchas; y la fidelidad y la pure-

za no se avienen con la mujer de tus escuelas.—

¡Oh, secta de excomulgados, maldita seas!

—La mujer sin corazón y sin entrañas, pero que sabe la industria vil de seducir, es el tipo que tú buscas para socia: eso enseñan tus historias y tus planchas.

—En tus conspiraciones y tus intrigas te sirve su malicia ó su inocencia para todo; y tu adulación y tu doblez la convierte en instrumento contra su honra. ¡¡¡Y hay damas que se co-dean... en tus templos!!! ¡Y hay matronas aduladas y subidas que te dirigen su mirada! ¡Oh, estupidez, maldita seas!

—En tu vanidad y en tu orgullo llamas á tus miembros y á tus socios «caballeros»; hasta en eso no hay igual á tu malicia y tu soberbia diabólica.

—El inmundo, y el rebelde, y el traidor, y el blasfemo y adorador de Satanás nunca podrá ser en razón un «caballero»; así resulta tu maestro y director, el asqueroso Lucifer ó Asmodeo, el principal «caballero» de tu escuela.—¡Atrás, inmunda caballería!!!

—El crimen de lesa divinidad, y el de lesa humanidad, y el de lesa patria son los timbres de tus glorias; ni los hechos, ni la razón, ni la historia te dan otros; ¡maldita seas!

E. M.

---

## TIJERA

### ESPAÑA

*Edificante* —En Campillo de Altobuey falleció una anciana de ochenta y cuatro años, á consecuencia del tifus.

El enterrador estaba enfermo, y los vecinos del Campillo, con más miedo al contagio que el que los mambises tienen á los soldados españoles, no se atrevían á abrir la sepultura.

Viendo la familia de la difunta que no se presentaba ningún librepensador para hacer de sepulturero, acudieron á dos sacerdotes, D. Gerardo González y D. Ramon Martínez, los cuales cargaron con la muerte y la dieron cristiana sepultura.

*Siempre lo mismo.*

—*Nuevos cristianos.*—El día de Sábado Santo tuvo lugar en Villacañas (Toledo) el solemne acto de recibir el Santo Bautismo, con las solemnidades prescritas en el Ritual Romano, cuatro niños, de once años la mayor, y de dos el pequeño, quienes por indiferencia y culpable negligencia de los padres no habían tenido la dicha de recibir las regeneradoras aguas del Bautismo.

Este consolador espectáculo, al que procuró dar la mayor solemnidad el celoso párroco de Villacañas. Sr. Villalobos, excitó los sentimientos de religiosa piedad y de santo regocijo de los católicos vecinos del mencionado pueblo.

—*El descanso dominical.*—Una comisión del Circulo de la Union Mercantil y del Centro industrial de la Corte, ha visitado á los Señores Obispos de Madrid y de Sion, para solicitar de los mismos su apoyo á fin de conseguir el descanso dominical en el comercio de Madrid.

Los Prelados han ofrecido apoyar tan justa demanda.

—*Penitente.*—Una mujer que hace algunos años abandonó á su padre enfermo, sustrayéndole 32.000 reales de una finca y de varias colmenas que había vendido, siendo maldecida por el pobre anciano, que de resultas de esa censurable acción se agravó, muriendo á poco, salió hace pocos días de Málaga para Barcelona, desde donde se trasladará á Roma como peregrina, buscando el perdón de su pecado, y desde Roma, según ha dicho, se propone ir á visitar el Santo Sepulcro.

—*Los obreros católicos.*—El cardenal Sancha, arzobispo de Valencia, ha dirigido al señor Cánovas del Castillo un mensaje, diciendo:

«Las groseras injurias lanzadas sin miramiento contra todos los que de españoles nos preciamos; las inferidas á nuestros bravos soldados y bizarros generales; el reconocimiento del derecho de beligerancia en favor de algunos hijos espúreos de la patria, y de advenedizos ó extranjeros, faltando á los principios más elementales del derecho internacional; la amenaza de la intervención extranjera en Cuba, en ese pedazo de la patria de Sagunto, de Numancia y del Dos de Mayo; la ingratitud y el menoscabo con la nación que tantas consideraciones ha guardado á

los Estados Unidos, y que tras los mayores sacrificios descubrió, cristianizó y civilizó al continente americano, ofensas son que hieren profundamente el pecho de los buenos españoles.

No es, por cierto, esta cuestión, política, sino cuestión esencialmente nacional. Los partidos y los individuos deben, en estos difíciles momentos, dar tregua á sus discordias; sofocar sus pasiones para no aumentar las dificultades de tan grave situación y prestar, como un solo hombre, su concurso á los poderes constituidos, no mirando en ellos la representación de esta ó de otra bandera política, sino al Gobierno de una nación hidalga y gloriosa, que ha sido injustamente ofendida y vilipendiada por otra.

El consejo nacional de las corporaciones católico-obreras, movido, pues, por los nobles impulsos del más sagrado patriotismo, en nombre propio y en representación de más de 50.000 obreros no vacila en ofrecer al Gobierno que V. E. preside, como lo haría con cualquier otro constituido, su concurso y cooperación, no dudando que por la vía diplomática, ó por las armas, si desgraciadamente llegare á ser preciso, sabrá colocar el honor nacional y la dignidad de la patria á la altura que reclaman de consuno su buen nombre y las gloriosas hazañas de su inmortal historia.»

## EXTRANJERO

*Terrible ejemplo* —Arsenio Houssaye, el elegante y escéptico escritor francés que acaba de morir, cuyo testimonio no puede ser sospechoso, en una de sus obras cuenta lo siguiente:

«Yo iba de caza por los alrededores de Bruyeres, con uno de mis amigos, que hacía gala de ser ateo. Mi escepticismo no me privaba de saludar la imagen de Jesucristo cuando la encontraba á mi paso. Al pasar por delante del Cristo del monte de San Pedro, yo saludé gravemente, y mi amigo rióse estrepitosamente.

Mira, me dijo, ahora vas á ver cómo yo hago el signo de la cruz. Llamó á su perro, le adornó con su gorra y le sacudió la cabeza para que le saludara. No fué esto bastante. Le cogió la pata y con ella le obligó á hacer la señal de la cruz. La pobre bestia se puso á ladrar de un modo extraño y furioso.

—Y bien ¿estás contento? dije á mi amigo.— Contentísimo, me contestó, y al decir esto estaba pálido como un difunto.

Seguímos cazando como de costumbre; pero á nuestro regreso, al pasar otra vez frente á la misma cruz, mi amigo se puso á ladrar, con desesperado grito, lo mismo que su perro. De pronto creí que era un sacrilegio más, pero no tardé en reconocer que sus ladridos eran involuntarios. Un momento después se repuso, y echóse á reír; pero al entrar en su casa, que era la de su madre, una santa mujer, empezó á ladrar siguieron los ladridos al día siguiente, y al otro y al otro, y siempre, mientras duró su vida, siguió ladrando.»

—*El Catolicismo en los Estados Unidos.*— Según el Anuario católico de los Estados Unidos, recientemente publicado, la población católica asciende allí á nueve millones y medio, y á un millón el de los niños que asisten á las escuelas parroquiales.

Nueva York cuenta 800.000 católicos, y Brooklyn 500.000.

## LA SEMANA

### PATROCINIO DE SAN JOSÉ

En medio de las cristianas alegrías de la Pascua, entre los cantos de Alleluya, la Iglesia quiere que celebremos mañana el Patrocinio de San José.

Ha designado para esta fiesta un domingo, á fin de que puedan celebrarla los hijos del pueblo, los trabajadores, aquellos que, lo mismo que el Santo Carpintero de Nazareth, tienen que comer el pan amasado con el sudor de su rostro, los que, al igual que S. José tienen que pasar su vida en el fondo de un taller, los que llevan la obscura existencia del menesteroso con sus privaciones.

Para festejar al Carpintero de Nazareth la Iglesia suspende sus ceremonias pascuales. No es la fiesta del Santo que se celebra el 19 de Marzo; es un monumento que la piedad de los creyentes, unida á la más justificada gratitud, levanta al Protector de las almas que creen y esperan.

La Iglesia dice mañana á todos los afligidos, á todos los que experimentan necesidades, ya sean

del orden material, ya sean del orden moral: Id á José, á quien llama con razon; *certa spes vite, culumenque mundi*; esperanza cierta de nuestra vida y sostén del mundo.

Han votado por fin las Cámaras norteamericanas la beligerancia, en favor de los insurrectos cubanos, por 244 votos, contra solo 27, únicos que entienden de achaques diplomáticos y de cortesía internacional, únicos que, enfrente de tan considerable mayoría, han manifestado imparcialidad y rectitud de sentimientos, respeto y consideración á una potencia amiga, que procede con gran delicadeza en las presentes circunstancias, no obstante ser provocada con groseros insultos y soeces calumnias. Esta resolución, aunque temida y esperada por todos, ha rasgado más profundamente la herida que sufre el patriotismo de los españoles, y exacerbado de nuevo la inextinguible religiosidad de la noble España. Nuestro Gobierno sigue creyendo que *mister Cleveland* no confirmará el acuerdo de las Cámaras de Washignton, el cual solo tiene carácter de *concurrent*, esto es, manifestación de los deseos y aspiraciones de las Cámaras, que puede ó nó sancionar el Jefe del Estado.

De todos modos es intolerable ya la audacia de los yankées, y á Dios pedimos nos depare ocasión y medios de humillar á ese estado nuevo, orgulloso y descortés hasta lo inconcebible, en estos tiempos de progreso y de perfeccionamiento individual y social.

A las primeras horas de la mañana del lunes último fué llevada la Sagrada Comunión á una anciana habitante en la Esplanada; visto lo cual por el centinela de los cuarteles, se hicieron á S. D. M. los honores reglamentarios, destacando el Sr. Oficial de guardia una escolta que dió la guardia de honor á Jesús Sacramentado, dejándose oír al propio tiempo los acordes de la marcha real.

Aprendan de este hermoso cuan edificante proceder, los que á Jesús, Rey de Reyes y Señor de los que dominan, regatean los homenajes, que de justicia se le deben, cual es la más profunda adoración.

El domingo próximo pasado, celebróse en la Parroquia de San Francisco, el solemne acto de llevar la Sagrada Comunión á los feligreses, que, por enfermedad ú otros impedimentos, no pudieron trasladarse á la Iglesia, para cumplir con el precepto Pascual.

La Procesion salió á la hora oportunamente anunciada, recorriendo el consabido trayecto, en medio del mayor orden y compostura, recibiendo ocho impedidos la Sagrada Comunión.

Así mismo recibieron el jueves último la Sagrada Comunión, en su propio domicilio, diez enfermos del mencionado distrito parroquial.

Mañana termina el octavario dedicado al Buen Pastor en la Iglesia de San José, en donde se venera tan devota imágen.

El concurso de fieles á estos piadosos actos es numeroso, revelando con su asistencia cuan arraigada está en el corazón del pueblo mahonés, la devoción á Jesucristo, bajo el tierno título de Buen Pastor.

Mañana después de la Misa última deben reunirse en Junta mensual, y en el local de costumbre, las Señoras Celadoras del Apostolado de la Oración.

La visita que anualmente hacen á la Virgen del Monte-Toro las Hermanas de la Caridad, acompañadas de varias de las señoritas que en la Escuela de Obreras de S. José educan dichas Religiosas, verificáronla en el presente año el jueves último, llevando como ofrenda á la Santísima Virgen unas cortinillas, un vestidito y corporales para el Copon, primorosas labores bordadas exprofeso por dichas alumnas, en el citado Centro de Enseñanza, bajo la dirección de las referidas Religiosas.

Ayer profesó en la capilla de la casa Misericordia de esta ciudad, Sor Florencia Yabar Sanz, de la Congregación de las Hijas de S. Vicente de Paul; siendo celebrante el Sacerdote de la Misión Rdo. P. Antonio Cladera.

Sea para gloria de Dios y provecho espiritual de los hombres, especialmente de los pobres, á cuyo alivio está consagrada dicha Congregación.

El martes próximo, á las 7 y media de la noche, se dará fin en la Iglesia de Sta. Eulalia, á las Cuarenta-Horas que se están celebrando; y el día siguiente se empezarán en la parroquia de San Francisco, exponiéndose S. D. M. á las 6 y media quedando de manifiesto hasta las 8.

## MISCELÁNEA

### MÁXIMAS

QUE PREDISPONEN Á ABRAZAR CON SANTA RESIGNACION  
EL PESO DE LAS TRIBULACIONES DE ESTA VIDA

Morir en Cruz, el justo, no es afrenta;  
Es afrenta, sin Cruz, vivir el justo;  
No hay Cruz, que cuando llega, no se sienta;  
Ni Cruz, que ya pasada, no dé gusto;  
Cualquiera Cruz al justo bien le asienta;  
Porque la Cruz al justo viene al gusto;  
Que son la Cruz y el justo dos hermanos,  
Que siempre van asidos de las manos.

Un marinero dejó caer al mar una preciosa alhaja que el capitán del buque tenía en mucha estima. Al reprenderle éste, contestó el marino.

—De una cosa que se sabe donde está, ¿puede decirse que se ha perdido?

—No, ciertamente; pero ..

—No temá V., pues, por su alhaja, porque yo sé bien dónde está.

—¿Dónde está, dónde?

—En el fondo del mar.

## SECCION OFICIAL

### Gaceta de Madrid

Día 14 Abril.—R. O. disponiendo se despidan al Lazareto súdo los buques procedentes de Din (India portuguesa) por la aparición del cólera en dicho punto.

Día 16.—R. D. sobre administración, investigación y venta de los bienes y derechos del Estado.

—R. O. sobre nombramiento de los Administradores creados por el decreto precedente

—R. O. C. concediendo pensiones de retiro á las clases é individuos de tropa que sean declarados inútiles con ocasión de las campañas de Cuba y Mindanao.

Día 20.—R. D. dictando reglas para asegurar el pago de las atenciones de primera enseñanza.

### Boletín Oficial de la Provincia

Día 16 Abril.—Circular del Gobierno civil señalando el Salón de Juntas del mismo para la elección

de Senadores que ha de celebrarse el día 26.

—Extracto de los acuerdos del Ayuntamiento de Alayor durante el tercer trimestre.

—El Ayuntamiento de Mahon anuncia la subasta para el arriendo del arbitrio sobre el matadero público.

—La Alcaldía de Alayor anuncia la del arriendo de consumos y que el padrón industrial está expuesto á efectos de reclamación.

—La de Mercadal publica el arriendo de las especies de consumo.

—El Juzgado de Marina de Menorca cita y emplaza á Juan Marí Juan, vecino de Villa-Cárlos que se ha separado de la provincia marítima sin autorización.

—La Junta Provincial del Censo, publica el resumen de los votos obtenidos en el distrito de Mahon por cada uno de los candidatos en la eleccion de Diputados á Córtes.

—Cédula de citacion del Juzgado de Mahon, llamando á D. Manuel Fluxá y Vinent para que comparezca á declarar en cierta causa.

—Las Factorías militares y el Hospital Militar de Mahon anuncian la adquisicion de varios artículos de consumo.

Día 18.—El Ayuntamiento de Villa-Cárlos publica el extracto de sus acuerdos

—Por el Juzgado de Mahon se llama á los herederos de D.<sup>a</sup> Magdalena Carlos y Paulí.

—Las Factorías Militares de Mahon insertan relacion de las compras de artículos de consumo que han verificado.

Día 21 —Por el Gobierno civil se anuncia la subasta de acopios para la conservacion de las carreteras de esta Provincia, incluso las de Mahon á Ciudadela por Mercadal, la de Fornells á S. Crisobal y la de Mahon á S. Luis.

—El Ayuntamiento de Villa-Cárlos anuncia la subasta de consumos y que está expuesto el padrón de cédulas

## REGISTRO CIVIL DE MAHON

*Inscripciones durante esta semana:*

Días	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
19	»	1	»	»
20	1	1	»	»
22	»	1	»	»

### DEFUNCIONES

Día 18 Abril.—Juana Torres y Pons, 7 meses. Concepcion 14.

Día 21.—Antonio Gomila y Torres, 2 años, Santa

entonces nos escondiamos detrás de Derley y aquellas se iban sin mordernos. Una noche vino un gran caballo que tenía el cuelio largo y un bulto sobre la espalda. Al verlo nos espantamos mucho y salimos corriendo de la cueva hasta llegar á un árbol y con mis pies y manos me agarré fuertemente á él subiendo á lo mas alto y diciendo á mi hermana que hiciera lo mismo. Ella siguió mi ejemplo y el encorvado caballo, viendo que no podía alcanzarnos, se fué siguiendo su camino. Cuando estuvo ya muy lejos, nosotros bajamos del árbol. ¡Ah! padre, hubiéramos estado muy contentos de conocer el secreto que nos habeis enseñado de sacar fuego de las

comido, pensamos en la fina agua que habíamos bebido el dia anterior y fuimos á chupar de ella hasta apagar la sed. De esta manera, padre, hemos vivido durante muchos soles y solo nos apesadumbraba entrar en la cueva en donde estaba el pobre Derley que continuaba durmiendo y sin decirnos palabra. Todavía esperábamos que él se despertaria.

Una vez nos acudió un pensamiento, estando á la orilla del mar mirando el globo de fuego, cuyos rayos se esparcían por el firmamento. Lo que podemos hacer, hermana, dije yo, es contar los soles para poder decir á Derley cuando se despierta, cuantos soles ha dormido.

Estuvimos pensando un largo

Eulalia 7.—Jaime Mercadal y Puntí, 2 años, San Manuel 27.

Día 22 —Miguel Pons y Cardona, 61 años, soltero, Hospital municipal.

Día 23.—Catalina Fort y Prats, 21 años, soltera, Hospital municipal.

Día 24 —Juan Planells y Torres, 1 año, Sta. Rosa 31 —Juana Terrés Borrás, 5 años, Cos de Gracia 12.

## BOLETÍN RELIGIOSO

### Santos de la semana

Domingo 26 Abril —E. Patrocinio de S. José y S. Marcelino, mártir.

Lunes 27 —S. Anastasio, papa, y Sto. Toribio, arzobispo.

Martes 28.—S. Prudencio, obispo, y S. Vidal, mártir.

Miércoles 29 —S. Pedro, mártir, y S. Roberto, abad y fundador.

Jueves 30.—S. Catalina de Sena, virgen, y San Severo, obispo.

Viernes 1.º Mayo —Stos. Felipe y Santiago, apóstoles, y S. Sagismundo, rey y mártir.

Sábado 2.—S. Atanasio, obispo y doctor, y San Ambrosio, mártir

### CULTOS

Domingo.—En las parroquias de esta localidad; la Misa mayor será á las diez con el Santo Evangelio predicado. Por la tarde Vísperas y rezo del Santo Rosario

En el Santo Hospital se dá fin al devoto y solemne Octavario en honor de Jesucristo como Buen Pastor, practicándose por la tarde á las cinco el ejercicio con sermón á cargo del Rdo. D. Gabriel Coll, Pbro., después la adoracion de la veneranda efigie y una visita á los probrecitos enfermos.

La devocion de las Cuarenta Horas continúa en la Iglesia de Santa Eulalia desde las seis de la tarde, á las 7 y media de la noche.

El viernes próximo, primero de Mayo, se dará principio á los cultos propios de este Mes, consagrados á la S. V. M. A. en la ayuda-parroquia de la Concepcion á las 7 de la mañana; en Sta. María después de la Misa conventual y en S. Francisco al toque de la oracion.

### Apostolado de la Oracion

El próximo viernes á las siete en la parroquia de Santa María se dirá la acostumbrada Misa Reparadora con exposicion del Santísimo; dándose la Sagrada Comunión

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—MAHON.

rato, y al fin Leonor cojió una piedra y dijo: demos un golpe en este grande arbol cada vez que vemos que el Sol se esconde y, como Derry sabe leer, al despertarse dirá el tiempo que ha dormido. Desde entonces no hemos pasado ni un Sol sin dar un golpe en el arbol. Vos los habeis contado, padre y sabeis cuantos hay.

El Coronel abrazó á sus pequeños amigos y después de dirigir algunas exclamaciones al cielo, dijo á Ambrosio que continuara su relacion, quien lo hizo con estas palabras:

«Cada dia hemos encontrado alimento y empezábamos á olvidar nuestro pesar cuando pensé que po-

dían no caer mas peras de los árboles ó no dejar huevos los grandes animales; y que habríamos de hacer entonces? Es menester buscar alguna comida por si llega este caso. Entonces cojí algunas piedras y tirándolas con todas mis fuerzas á los árboles, cayeron á nuestros pies muchas peras y nidos. Leonor é yo los recojimos y llevándolos á la cueva los ocultamos cubriéndolos con grandes hojas de los mismos árboles, las que eran muy largas. Hicimos lo mismo á cada Sol y jamas nos ha faltado el sustento, pero á veces estábamos llenos de espanto, á causa de grandes bestias que veíamos en los bosques y que venían casi dentro de nuestra cueva;